



NOTA DE PRENSA



MESA REDONDA "MANADAS Y LOBOS SOLITARIOS"

**Martes, 26 de noviembre de 2019; 19:00 horas
Sala Nueva Estafeta. Ateneo de Madrid. C/ Prado 21**

Intervienen: *D. Alfonso Gómez Prieto, Dra. D^a. María Teresa Arias Bautista, Dra. D^a. María Isabel Pérez de Tudela Velasco, D^a. Belén Rico García y D^a. Paloma Marín López.*
Presenta: *D^a. María Teresa Pedraza Guzmán de Lázaro.*

Preocupa cada vez más a la sociedad, y especialmente a las mujeres, la actuación de hombres y grupos de hombres que siguen perpetrando asaltos y violaciones a mujeres; porque esto no es de ahora, aunque ahora se conozca, es de siempre.

Preocupa, aún mucho más, que, en ocasiones, quienes les juzgan, y quienes les disculpan y defienden, consigan desvirtuar sus acciones haciendo recaer la culpabilidad sobre las víctimas, buscando absurdas justificaciones, encontrando "comportamientos inadecuados", considerando que una mujer no sufre violencia solo por ser violada, ya sea por uno o por cinco energúmenos fuera de control, si no lleva impreso en el resto de su cuerpo las marcas ominosas del asalto, si no se la oye gritar desesperada, si no llora y se desgarran la ropa, el cuerpo, el alma... Más parece que nos encontráramos todavía ante estampas medievales que en el siglo en el que vivimos.

¿Acaso sigue siendo la violación en solitario o en manada una poderosísima herramienta de control femenino y por ello no se castiga con toda la contundencia que merece? Pudiera ser, porque lo cierto es que la violación induce a las mujeres a la autoenajenación (entregar a otro el dominio de sí), al miedo... Las mujeres siguen teniendo miedo de salir solas, miedo de no ajustarse a los parámetros establecidos, miedo a una sociedad injusta que en lugar de enseñar a los varones a respetar a las mujeres, impone a estas el férreo control de su cuerpo y comportamiento, coartando su libertad e interfiriendo en su voluntad.

Las palabras coadyuvan a ello porque nos siguen atrapando en ese discurso patriarcal imperecedero. Ahora andamos a vueltas con el vocablo "consentimiento", según la Academia: "expresión de la voluntad", lógica exigencia en todos aquellos momentos en que la vida no se encuentra al borde del abismo, como sucede a una mujer a punto de ser violada.

María Teresa Arias Bautista

La Agrupación Ateneísta de estudios sobre las mujeres "Clara Campoamor" nació en el mes de septiembre de 1989, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico de Madrid, impulsada por Agustina de Andrés Martínez.

Su intensa labor abordada desde diversas perspectivas, ha intentado recuperar el conocimiento y la actividad femenina en los más diversos campos: sociedad, investigación, política, música, artes, religión, literatura, educación, medicina, historia, ciencia... De ahí que se hayan efectuado exposiciones, conciertos, presentaciones de libros, conferencias, ciclos de conferencias, seminarios, jornadas, mesas redondas, cine-fórum, talleres psico-sociales...